



juin 2005

Sommaire :

- Le mot du président
- Un bulletin d'informations spécialement conçu pour les membres de l'Association
- Un coordonnateur pour le programme de mise en valeur de l'argousier au Québec
- Les développements concernant le programme de mise en valeur
- Développement économique Canada (DEC), un partenaire au développement
- Du nouveau sur le net !

Vous aimeriez recevoir ce bulletin par voie électronique, faites-le-nous savoir à argousier05@hotmail.com

Il nous fera plaisir de vous le faire parvenir directement dans votre boîte de courriel.

Mot du président

L'Association des producteurs d'argousier du Québec, dans un souci de mieux informer ses membres et de se faire connaître davantage de ceux qui s'intéressent à la mise en valeur de l'argousier; soit par la culture ou la transformation de ce fruit exceptionnel, produira désormais un bulletin

d'informations (maison). Elle fera appel à votre collaboration pour son contenu et aussi à votre indulgence et à votre grande ouverture d'esprit dans sa lecture puisqu'il sera conçu et réalisé par des gens comme vous et moi. En fait, il sera ce que nous voudrions bien qu'il soit.

C'est avec plaisir que je vous présente le premier numéro de votre bulletin d'informations.

André Nicole,
président de l'APAQ

Un bulletin d'informations pour les membres de l'APAQ

Comme plusieurs d'entre vous êtes déjà au courant, l'Association a signé, le 16 février dernier, une collaboration avec Développement économique Canada (DEC) qui a permis de mettre sur pied *Le programme de mise en valeur de l'argousier au Québec*. Dès lors, une dynamique s'est installée et nous trouvons important de la transmettre à l'ensemble des membres. Afin d'y parvenir, voici ce que nous avons développés. Il nous fait donc plaisir

de vous présenter le premier numéro du bulletin d'informations des producteurs d'argousiers du Québec. Ce tout nouvel outil vous permettra d'obtenir, bimestriellement, des informations sur différents sujets gravitant autour de la culture, la transformation et la mise en marché de l'argousier au Québec.

Prenez note qu'à partir de cette publication, il vous sera facile de

suivre les développements concernant le *Programme de mise en valeur de l'argousier du Québec*.

Nous comptons sur votre collaboration pour bonifier le contenu de ce bulletin en nous faisant parvenir vos articles, données ou informations privilégiés concernant l'argousier à argousier05@hotmail.com

Bonne lecture !

Les développements concernant le programme de mise en valeur de l'argousier

Depuis maintenant deux mois, l'APAQ est aux commandes du *Programme de mise en valeur de l'argousier au Québec* qui a été rendu possible grâce à la contribution financière de Développement économique Canada (DEC). Afin de contribuer au développement de cette culture au Québec et ainsi supporter les producteurs, quatre (4) volets distincts sont ciblés par ce programme et chacun d'entre eux permettra de répondre à un besoin criant des membres de l'Association. Notons que ces volets seront développés en partenariat avec différents partenaires scientifiques.

Parmi les axes de développements ciblés, nous retrouvons dans un premier temps la mise sur pied d'un réseau

d'essais de plus de 40 cultivars d'argousier dans six (6) régions du Québec. Ce réseau d'essais sera chapeauté par le Centre de recherche en horticulture de l'Université Laval et permettra de déterminer l'acclimatation de ces différentes variétés en sol québécois. Le second volet sera développé en collaboration avec l'Institut de recherche et de développement en agroenvironnement (IRDA) et permettra de perfectionner la *régie de culture* de cet arbuste. Les membres recevront donc des informations précises sur ce processus des plus importants dans la culture de l'argousier. Nous retrouvons par la suite le volet *caractérisation, valorisation et transformation* supervisé par l'Institut des nutra-

ceutiques et des aliments fonctionnels (INAF). Ce volet permettra à l'Association d'être au fait de la caractérisation précise des fruits d'argousier à différents stades de transformation ainsi que les méthodes les plus appropriées à utiliser afin de maximiser les valeurs nutraceutiques du fruit. Enfin, la problématique de la récolte sera évaluée par un collaborateur qui poursuivra les recherches qu'Agriculture et agroalimentaire Canada a effectué depuis les dernières années.

En parcourant les prochaines parutions du bulletin, il vous sera possible d'en apprendre davantage sur chacun des partenaires de recherche avec qui l'Association travaille dans ce programme.

L'APAQ à un coordonnateur pour son programme de mise en valeur

Depuis le 1^e mars dernier, l'Association bénéficie de l'aide d'une ressource à temps partiel pour la coordination du programme de mise en valeur de l'argousier au Québec. L'embauche de ce coordonnateur est rendue possible, en grande partie, grâce à la contribution financière de Développement économique Canada dans le volet *coordination, gestion et diffusion de l'information*.

Monsieur Danick Néron, géographe de formation, coordonnera donc le programme au fil des prochains mois.

Également à l'emploi de la Société d'aide au développement de la collectivité (SADC) de Charlevoix où il occupe un poste d'agent de développement depuis plus de trois ans, monsieur Néron possède les compétences requises pour assurer une



coordination efficace et veiller à l'atteinte des objectifs dictés par DEC dans ce genre de dossier.

Pour tout renseignement n'hésitez pas à le contacter: argousier05@hotmail.com

Développement économique Canada, un partenaire au développement



Comme l'Association travaille maintenant en étroite collaboration avec Développement économique Canada, nous trouvons important de tracer un portrait de cet organisme de développement.

L'agence Développement économique Canada s'active à favoriser le développement économique des régions du Québec en concentrant ses efforts sur les petites et moyennes entreprises (PME). Elle remplit également son mandat en misant sur le développement économique à long terme, sur la création d'emplois et de revenus durables et sur la valorisation de l'entrepreneuriat.

Son principal mandat est de promouvoir le développement économique à long terme des régions du Québec en accordant une attention particulière à celles dont la croissance économique est lente et les emplois sont insuffisants.

Développement économique Canada entretient un but des plus précis soit: favoriser la réalisation et l'accroissement du potentiel de développement économique des

régions du Québec afin qu'il en résulte, à long terme, une amélioration de la prospérité et de l'emploi.

Plus particulièrement, favoriser :

- le développement des entreprises;
- l'amélioration de l'environnement du développement économique des régions.

Les priorités du gouvernement du Canada

L'agence contribue à la réalisation des priorités du gouvernement quant à l'avenir de l'économie du pays :

- la croissance économique ;
- la création d'emplois ;
- la réalisation du plein potentiel canadien ;
- l'essor de l'innovation et de la connaissance ;
- la croissance des PME ;
- le positionnement du Canada à titre du pays le plus branché ;
- le développement durable.

Afin de prendre une part ac-

tive à la réalisation de ces grandes priorités, Développement économique Canada rajuste régulièrement ses orientations et sa façon de fonctionner.

Pour de plus amples renseignements sur DEC, visitez le

www.dec-ced.gc.ca





Association des producteurs
d'argousier du Québec

*Notez que le siège social de
l'Association
est maintenant au*

*30, rue Sainte-Marguerite
Beaupré (Qc) G0A 1E0*

Tel: (418) 827-5256 poste 208

Fax: (418) 827-8699

Argousier05@hotmail.com

L'Association des producteurs d'argousier du Québec est un organisme à but non lucratif qui a été fondé en octobre 2001. Elle regroupe des personnes engagées ou intéressées dans la production, la transformation et la mise en marché de l'argousier de manière à développer une saine industrie au Québec.

L'Association regroupe maintenant plusieurs dizaines de membres de tous les coins de la province qui s'efforcent de promouvoir la noblesse de l'argousier au Québec, de diffuser de l'information privilégiée, de favoriser la recherche et le développement sur l'argousier et de se soutenir entre eux.

N'hésitez pas à vous joindre à nous.

Du nouveau sur le site de l'Association

Avec tous les changements qu'a subis l'APAQ depuis les dernières semaines et compte tenu du fait que ce n'est que le début, nous pensons que l'Association se doit d'avoir un outil de communication performant et à jour afin d'informer ses membres et la population de tous les développements reliés à l'argousier.

C'est pour cette raison que vous aurez la possi-

bilité de voir évoluer, au fil des prochaines semaines, le site Internet de l'Association (présentation, renseignements disponibles, données, etc.) Certaines sections seront enlevées pour faire place à de nouvelles et d'autres seront mise à jour. Notez que la section *membre* restera un lieu privilégié afin de transmettre les informations reliées au Programme de mise en valeur de l'argousier au Québec.

Les membres n'ayant pas de code d'utilisateur peuvent en faire la demande par courriel à nadine@destination.ca.

Cet outil nous permettra de faire la promotion de l'argousier au Québec et d'en faire connaître tout le potentiel. Les visiteurs pourront parcourir bon nombre d'articles leur permettant de se familiariser avec cet arbuste des plus prometteurs.

Vos suggestions et commentaires concernant le site Internet sont les bienvenues



Alors pour en savoir plus rendez-vous au

www.argousier.qc.ca



Association des producteurs
d'argousier du Québec